

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

AÑO XXXV

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Capital: un mes . . . 1 peseta
Fuera: trimestre . . . 4
Número suelto 5 céntimos

Martes 4 de Diciembre de 1917

(NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES)

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
CALLE MAYOR PRINCIPAL, NÚM. 71

Núm. 10.382

Doctor Tomé Ortiz

ESPECIALISTA EN PARTOS

Consulta de Matriz, Vías Urinarias y Secretas. Aplicación del GOC y derivados.
De 12 a 4 y de 8 y media a 9 y media de la noche.

MAYOR PRINCIPAL, 130 AL 136

Vino de cosechero

Desde hoy se expende tinto y clare superior, a 30 céntimos litro, en la bodega de los hijos de Ruipérez, San Marcos, número 8.

Dentista

E. González Rubio

Bon Sancho 11, pral.—PALENCIA

Las CONSERVAS TREVIJANO, son preferidas a todas. De venta en los principales establecimientos de la plaza.

Báxjase siempre en las etiquetas la marca TREVIJANO, HIJOS, Logroño, para que el comprador no sea sorprendido con artículos de otros fabricantes cuya razón social es parecida a la nuestra.

Cuesta Ceinos

MEDICO-DENTISTA

MAYOR, 24, 2.º, IZQUIERDA

DR. BAÑEZ

DENTISTA

MAYOR PRINCIPAL, 251
PALENCIA

Almacén

Se arrienda un bastante espacioso, con bodega, en la calle de Berruguete, nº 1 y 3.

En la misma casa informará don Leopoldo Ojeda.

GREGORIO BAQUERIN SANTOS

VETERINARIO

San Francisco, 6. (Mercado de Cereales)
PALENCIA

CUENTOS DE LOS MARTES

Ellas son las tercas

Aquella parejita se amaba y era fea. Jamás fiesta alguna organizábase, ni había paseo alguno formado en que no se les viera juntos. Siempre juntos, así dos años; tiempo durante el cual ninguna nube negra había empañado el cielo azul de aquellos amores, que nacieron una tarde de primavera con motivo de un baile organizado en un jardincito muy lindo, entre rosas frescas y claveles rojos.

Aparte de algunos pequeños disgustos nimios, insignificantes, aquellos amores habíanse deslizado en la más dulce de las calmas. Pero llegó un día... ¡caray con la torpeza de las mujeres! ella se negó a ser redondo a aceptar un pequeño obsequio de él. Y fué sin saber por qué. Por una de esas genialidades que todas las mujeres tienen en su vida. Se hallaban en la misma estación del año en que la conocía. La más florida; la de los encantos mayores. Entre ambos jóvenes existía un pequeño disgusto, y mientras paseaban por los caminos enarenados del jardín provinciano, discutían en esa forma especial que es un pequeño pujilato de

razones. Él, tratando de convencer y presentándose como el más rendido de los enamorados, y mientras tanto ella, como siempre acontece en estos casos, manteniéndose obstinada y por completo inconcencible.

Y total ¿cuál era la causa de aquella discusión? Lo de siempre. El eterno tema de los enamorados. Unos minutos de retraso por parte de él.

—Yo sospecho— decía ella— que tus tardanzas obedecen a otra cosa.

—¿Pero a qué quieres que sea? Nunca me he retrasado y hoy... por unos minutos... Me parece increíble tu manera de pensar...

—¡Claro! ¡Como yo todo lo consiento!...

El sonrió. Aquello es una ingenuidad muy aceptable en estos casos.

—¿Y qué consientes?— pregunta.

—Ya lo he dicho,

La actitud recelosa hace de ella sea más agradable. Parece una niña descontenta.

—Mira— dice él— me gusta mucho verte así, enfadada, porque estás aun más bonita, pero quiero contentarte. Verás.

Uniendo la acción a la palabra él se acerca a una de las márgenes del paseo, y rápidamente, para no ser visto, corta un hermoso clavel rojo.

—¡Tomal— dice— y se le entrega a ella que ha tomado asiento en uno de los bancos del jardín. Él la imita.

—¿Con eso quieres contentarme?— exclamó ella— No lo quiero.

—Pero mujer, jamás has estado como hoy. Tal violencia me irrita. Acepta este clavel, que es símbolo de que yo te quiero más que antes.

—¡Que no! ¡Ya lo he dicho!

No había medio alguno de convencer a aquella criatura que en tal día solamente se mostraba tan obstinada.

La discusión, en vez de calmarse tomaba caracteres de rompimiento.

—¡En fin!— dijo el malhumorado— Tu conducta es inexplicable. Acepta este clavel o me marchol!

—¡No! ¡no! ¡no! contestó ella.

Y aquella negativa pertinaz, infundada y ridícula, fué la causa de que unos amores grandes por lo sublimes quedaran desechos, rotos, berrándose el cielo azul que les sustentaba.

II

Han transcurrido algunos años. En un gabinetito coquetón dejan pasar las horas indiferentes él y ella. Él lee un periódico que tiene entre sus manos. Ella hojea un librito de versos.

Es domingo, un domingo de invierno, triston y gris. A través de unos vidrios que cubren los vidrios de un balcón, déjase ver el exterior. El cielo plomizo amenaza lluvia, y el aspecto triston del día, dá mayor voluptuosidad a la estancia. En esta respírase un ambiente agradabilísimo en extremo.

Aquellos jóvenes que se conocieron un día en la hermosa primavera, han formado un nido, en el que solo se respira ilusión y amor. Llevan aun muy poco tiempo de casados.

—Recuerdo una cosa— dice ella de pronto. Este verso me trae a la memoria...

—¿El qué?— pregunta él.

—Aquella tarde en que nos separamos... ¿No recuerdas? Fué una tarde en los jardines...

—El sonrió recordando.

—¡Sí, se a que te refieres! Fué aquella tarde en por tu testarudez...

—¡No, por la tuya!— rectifica ella de pronto.

—¡Por la tuya!— insiste él— ¡mira que estar por tan poca cosa un año separados!... Tan solo por negarte a aceptar un clavel rojo, rojo como la sangre, rojo como tus labios... Y yo siempre pensando en tí, en tí y para tí. Y por fin, tras de no pocas e insistentes tentativas pude conseguir que

aceptaras el clavel. Y le aceptaste pero... ¿cómo? Oculto entre un «bouquet» de flores. ¿No es verdad todo esto?

—Sí, es verdad— dice ella escusándose— Dice muy bien este verso. Escucha.

Como el humo que se esfuma olvidan ellas sus anhelos... Y se oponen tenazmente con criterio incomprensible, a aceptar un imperdible ofrecido santamente.

—¿En este caso no se trata de un imperdible, verdad?— pregunta ella.

—No. Se trata de un clavel que es más santo todavía. Ese verso es un ejemplo.

Los dos sonríen. En aquel momento de entre las páginas del libro cae un objeto.

Es el clavel. Los dos ignoraban que se hallara aún entre las páginas de aquel librito, no obstante haberle guardado ella con especial cuidado.

Y fué oportuno aparecer en aquel momento, en que se recordaba la influencia grande que la marchita flor ejerció en el amor sustentado por los dos.

SEVERIANO P. SANZ

CARTA DE MADRID

Diciembre 3

Sr. Director:
Ayer volvió a funcionar la censura para las noticias relativas a la manifestación pro amnistía en Barcelona. Creíamos que el lapiz rojo es uno de los artefactos gubernativos con los que el gobierno actual está reñido completamente. Sin embargo, no hay tal cosa. Cuando le ha parecido que había un pequeño motivo para que la censura funcionase, la puso en práctica con el mismo cuidadoso celo que en los buenos tiempos del señor Sánchez Guerra. No pasó nada realmente ayer en Barcelona, que diera lugar a esa medida de rigor ministerial, que nos hace suponer cada vez que emplea, que estamos en Rusia bajo la acción dictatorial de Kerensky, pero en España durante toda la tarde de ayer y hasta hoy mismo ha habido millones de personas que creyeron que se habían reproducido en la ciudad condal sucesos de una extrema gravedad.

La censura en los días presentes no tendría otra razón que la justificase sino una revuelta política de mucha gravedad, y eso no ha sucedido por fortuna. Entonces, ¿qué medida de previsión obedeció ayer la censura? ¿Cuáles eran los temores del gobierno? ¿Es que había anuncios de que se alteraría el orden gravemente?

Creemos que no. Por lo menos las consecuencias de los mítins que se celebraron, no son de las que pueden alarmar a nadie, puesto que en ellos no se hizo más que repartir el consabido tópico de todos los mítins que hasta hoy se han celebrado en pro de la amnistía.

Podía creerse que las prácticas gubernativas no han cambiado, en cuyo caso el gobierno está en las mismas condiciones que cualquier otro de sus predecesores.

De no ser así, la censura obedece a una oficiosidad de los interventores del Estado, que merecen por trasgresión de facultades, un castigo proporcional a la alarma que ayer cundió por toda España.

Ni el señor Bahamonde ni el señor García Prieto han dicho hoy nada de esto, lo que hace suponer que el gobierno carecía de noticias sobre el caso.

El asunto no es realmente de una gravedad tan grande que merezca mayor extensión el comentario, pero

implica que no se ha cambiado el procedimiento del Gobierno y eso sí que es imponente.

La elección de alcaldes (tiene preocupados a los municipios de toda España.

Quien más, quien menos, piensa que de esa elección debe salir el plantel de renovadores, que nos ha de poner a nivel con nuestros deseos de entrar en la comunidad de pueblos que por civilización y por progreso tienen categoría de potencias; a la que se tiene en cuenta en el concierto mundial.

La cosa merece una preocupación, porque vale la pena que nos preocupemos de nuestro porvenir.

La elección de alcaldes por los municipios es realmente la base sobre que se cimenta nuestra renovación.

¿No es de las Cortes que han de elegirse ahora de las que se espera nuestra regeneración? Pues esas Cortes serán lo que quieran los alcaldes.

Por lo tanto, ellos son los que ticnen en su mano que España se renueve.

¿Habrá quien no se preocupe de esto que parece una cuestión baladí y sin transcendencia?

Los que saben bien hasta donde alcanzan las consecuencias de las cosas tienen el alma pendiente de un hilo. De un hilo que tiene pendientes sobre sus cabezas la enorme piedra que puede aplastarles si los alcaldes traen el propósito de cortar el hilo.

¿Pero quienes serán los aplastados? Los que representan la renovación o los que defienden el viejo procedimiento político?

La mayoría de los desinteresados, cree que los aplastados serán los renovadores.

Aplastados por sí mismos, porque ellos son los que han inventado el sistema.

M.

GUERRA EUROPEA

La situación militar

Parece que la batalla de Cambrai se ha apaciguado. Los alemanes rechazados en todas partes no han podido vencer la tenacidad británica. Han lanzado nuevos asaltos sucesivos contra el pueblo de Nansieres, sin lograr su propósito.

En el frente francés no hay nada que señalar fuera de la lucha de artillería, que sigue siendo intensa en la orilla izquierda del Mosa.

Hasta ahora no se señala ningún ataque de infantería.

Impresiones transmitidas desde Alemania al periódico más germanófilo de Zurich, el «Zurich Post», exponen que habiendo conseguido Hindenburg un notable acortamiento del frente en Italia y colocar al ejército italiano en posiciones muy desfavorables para la defensa e imposibles y desastrosas para la ofensiva, como es la línea del Piave, que necesita para su defensa triple fuerza que la que exigía la del Adigio, todo hace suponer que no se llevará más adelante la ofensiva austro alemana, no habiendo necesidades estratégicas que asemejen una campaña más alta del Piave.

De esto a la confesión de que los austro alemanes turco búlgaros puedan pasar la zona montañosa entre el Asiático y el Piave, no hay diferencia alguna.

La heroica resistencia italiana ha dado su fruto, ha salvado a Venecia y ha impedido que el invasor se apodere de toda la riquísima region entre el Piave y el Adigio.

Escritura rápida.

Clases de Taquigrafía. Se dan a domicilio.

Dirigirse a esta Administración.

Información general

DE LA REGION

SALAMANCA.—Accidente ferroviario.—Al salir de la estación de Ledrada el tren procedente de Plasencia, que tiene su llegada a esta a las diez de la noche tuvo la desgracia de caerse el guardafreno Pedro Acosta, siendo verdaderamente milagroso que no pereciera entre las ruedas de los coches.

Afortunadamente fué despedido a alguna distancia, sin que sufriera más que una ligera conmoción cerebral y una herida contusa en la región occipital.

CASTILLA LA NUEVA

MADRID.—Las carreras de caballos.—En las carreras de caballos verificadas, al llegar a la tercera, los caballos hicieron varias salidas en falso.

El público promovió un gran escándalo, interviniendo la policía.

Intervino el marqués de Martorell y el público no conforme presentó una denuncia en la Dirección de Seguridad.

GALICIA

FERROL.—Los pobrecitos gitanos.—Cerca del Miño se hallaban acampadas un as cuadrillas de gitanos.

En numeroso grupo, los niños de una escuela cercana comentaban las rarezas de aquella pobre gente, cuando los gitanos se dispusieron a agredirlos, echando a correr los muchachos en medio de gran confusión.

Saló entonces el maestro para evitar que maltrataran a sus pequeños alumnos, y fué recibido a tiros por los gitanos, cayendo muerto cuando apenas había andado veinte pasos.

La víctima era teniente de la reserva y tenía 67 años.

Los gitanos huyeron precipitadamente, embarcándose en la ría próxima, amenazando matar a los marineros, que en un principio se negaron a conducirlos.

VASCONGADAS

BILBAO.—Gitano herido.—Un gitano que iba montado en un burro, montando una fruta con una navaja, fué víctima de un accidente desgraciado. Cuando más descuidado se hallaba, pasó un automóvil, el burro se espantó y el gitano cayó al suelo, hiriéndose de gravedad en la cara con la navaja.

Accidente de caza.—En el pueblo de Sopolana ha ocurrido una sensible desgracia.

A un cazador llamado Pedro Semuaga se le reventó la escopeta destrozándole una mano.

ARAGON

ZARAGOZA.—Atropello y motín.—En el barrio de Tenerías, fué arrollado por un tranvía de los Mercados la niña de seis años Lourdes Salcedo quedando con la cabeza separada del tronco.

La desgraciada niña se encontraba jugando con un perro junto a la vía, siendo arrastrada por el animal bajo las ruedas del vehículo.

El público que presenció el suceso se amotinó, pretendiendo volcar el tranvía y agredir al conductor, cosas que evitó la fuerza pública.

El conductor del tranvía pasó a la cárcel.

LEVANTE

MURCIA.—Contra las revueltas.—En el Teatro Circo se celebró un mitin de estudiantes para protestar contra el restablecimiento de las revueltas.

Hablaron varios escolares, incluso algunas señoritas de la Normal de Maestras.

También abogaron los oradores por la incorporación de esta Universidad al Estado, añadiéndola las Facultades de Medicina y Farmacia.

ANDALUCIA

SEVILLA.—Cinco personas ahogadas. —Los obreros José Cruz, José Almansa y Antonio Pastor, empleados los tres en la fábrica de Cobián, decidieron celebrar el domingo con una jira campestre en compañía de sus respectivas familias.

Surcando el Guadalquivir y sintiendo que el alborozo de sus espíritus iba en aumento, fueron a buscar los excursionistas un remanso del río donde es fama que la pesca es más crecida.

Los hombres se dedicaron a esta pacienzuda labor y las mujeres y los niños a las expansiones propias de un día de libertad y diversión.

A las cinco de la tarde se acordó dar por terminada la jira y regresar a la ciudad.

Como la barquilla era pequeña el paso del río se hizo en dos veces. La primera tanda realizó el viaje sin novedad. La segunda la componían los obreros Cruz y Almansa; la mujer del primero, Emilia Aparicio Machito; las hijas de este matrimonio Ramona y Carmen; la última joven bellísima de diecisiete años, y Rosario Lozano Pastor.

Al llegar la barca al centro del río y a causa sin duda a un rápido movimiento de alguno de sus ocupantes la frágil embarcación volcó, cayendo al agua los excursionistas.

A los gritos de los naufragos, se agolparon a la orilla del Guadalquivir muchas personas, arrojándose al agua cinco espectadores, que tras largo esfuerzo sólo consiguieron salvar a Emilia Aparicio.

Los obreros Cruz y Almansa, Rosario Lozano Pastor y las muchachas Ramona y Carmen Cruz Aparicio perecieron ahogadas.

EXTRANJERO

No hay probabilidades de próxima paz. —«The Daily Chronicle» escribe a propósito de la carta de Lansdowne: «Al contestar recientemente a la nota del Papa, el presidente Wilson decía que no veía ninguna probabilidad de paz próxima. Lansdowne estima que los acontecimientos italianos y rusos han mejorado la situación. Entre ambos juicios, preferimos el de Wilson.»

Movimiento marítimo italiano.—Durante la semana que terminó el 25 de Noviembre entraron en los puertos italianos 433 barcos mercantes y han salido 387, sea contar los barcos de pesca ni de pequeño cabotaje.

Las pérdidas de buques italianos en todos los mares han sido un vapor de más de 1.500 toneladas, un vapor de menos de 1.500 toneladas y un velero pequeño.

Torpedero alemán a pique.—Telegrafían desde Amsterdam que un torpedero alemán chocó con una mina delante de Mestcapelle (Holanda), precisamente fuera del límite de las aguas territoriales, yéndose a pique en cinco minutos.

La tripulación, menos dos hombres se ahogó.

El torpedero pertenecía a la flota de Zeebrugge.

El Gobierno finlandés.—Comunican al periódico «Politiken» desde Maastricht, que la Dieta Finlandesa ha resuelto por 100 votos contra 80 nombrar un Gobierno burgués de coalición.

Desmintiendo una noticia.—En la Cámara de los Comunes ha sido interrogado lord Rober Cecil acerca de si entre los gobiernos de Francia y Rusia ha habido negociaciones encaminadas a garantizar a Rusia la posesión de territorios alemanes en el Este, previa consulta con el gobierno británico y contando con su apoyo.

Lord Robert Cecil lo negó, diciendo que no hay fundamento para semejante suposición y que tal tratado no existe.

La aviación inglesa.—El 28 del pasado los aviadores británicos lanzaron más de 130 bombas sobre las estaciones de Courtrai, Roulers, Nenin y sus respectivos pueblos, así como en el campo de batalla de Iprés.

Durante la noche del mismo día, a pesar del fuerte viento que reinaba y de las nubes, fueron lanzadas 17 bombas de grueso calibre sobre la estación de Roulers, ametrallando las barracas del enemigo que se hallan emplazadas en los alrededores de dicha estación.

Manejos alemanes en Rusia.—El ministro de estado alemán Kuhlmann ha estimado conveniente indicar en sus recientes declaraciones públicas el procedimiento que Alemania y Austria impondrán a Rumania si pudiese la paz.

Es la habitual maniobra alemana, que tiende a agitar continuamente los asuntos relacionados con la paz separada, y hacer creer que Alemania es solicitada por los adversarios, que deben sufrir sus condiciones.

Pero el estado del ejército rumano, más aguerrido que nunca, basta para demostrar el error del Gobierno alemán y para desmentar el desfallecimiento de Rumania.

Informes de buen origen notician al Gobierno que en Jassy continúa trabajándose por la causa común de los aliados con la misma tenacidad y actividad emprendedora.

Corren rumores de que Alemania intenta crear en la Rumania invadida un pseudogobierno de renegados sin valor alguno. El rey Fernando tiene alrededor de él todo lo que representa a Rumania. El gabinete Bratiano, elegido desde hace cuatro años; el país, el ejército, la administración y Rumania entera, se hallan asociados a su inquebrantable voluntad.

Éxito del empréstito canadiense.—Telegrafían de Ottawa diciendo que el día de la víspera de cerrarse la suscripción al empréstito de la victoria, se eleva en el Canadá a 1.350 millones de francos.

NADA MAS NUEVO

que la extensa colección que presenta esta casa en abrigos, pieles y trajes para señora.

Precios sin competencia MANUEL POLO, Mayor, 91

Servicio policiaco

Por referirse a un palentino, funcionario de la brigada móvil de Madrid, don Luis López Llamas, vamos a referir el servicio prestado por éste, en el descubrimiento de una estafa que se intentaba llevar a cabo en el Banco Hispano Americano.

Del hecho se ha ocupado la prensa de la Corte, y al hacerlo hoy nosotros es porque conocemos todos los detalles, los cuales nos ha facilitado un amigo recientemente venido de Madrid.

El día 17 del finado noviembre recogieron del Banco Hispano Americano un talonario de cheques mediante un recibo con firma de don Enrique Gosalvez, cuya firma sospechó el Cajero de dicho Banco no ser legítima, hecho que se le hizo saber al Inspector de policía afecto a la Brigada Móvil don Luis López Llamas, al que le está encomendado la vigilancia de esta clase de casas de crédito.

Dicho Inspector, en previsión de que se intentase cometer una estafa, dispuso el servicio necesario en el patio de las oficinas de dicho Banco donde está establecida la Caja y se efectúan los pagos al público.

En dicho día nada anormal ocurrió que llamase la atención del funcionario en cuestión y llegado el lunes día 19 del pasado, fué presentado por la mañana al cobro contra la cuenta corriente del señor Gosalvez por un individuo, en ese momento desconocido, un cheque perteneciente al talonario en cuestión por valor de diez mil pesetas, a cuyo individuo se le entregó como de costumbre un taloncito numerado con el 341 que sirve de resguardo al cuenta-rentista para que en la ventanilla de pagos le hagan entrega de la cantidad que represente su cheque al ser llamado por el número, operación que no se llevó a cabo por que no se presentó el individuo cuando se voceó el número que le correspondía.

Ya en esta situación fué extremada la vigilancia por dicho inspector señor Lopez Llamas, dando por resultado que, sin duda algo escamado el portador del cheque, antes de presentarse al cobro habló en nombre del señor Gosalvez por teléfono preguntando al Banco si era o no corriente la operación y podía realizar el cobro de las 10.000 pesetas, contestando dicha casa de crédito por indicaciones del inspector que sí que podía ir a recoger la referida cantidad y acto seguido y para no dar tiempo sin duda a que se tomasen precauciones hizo su entrada triunfal en el Banco el mismo individuo que con su resguardo n.º 341 se disponía a llevarse las pesetas, en el momento en que se dió a conocer como tal inspector el señor Llamas y auxiliado por el agente de su brigada y a sus órdenes don Juan Cruz Granados procedieron a la detención resultando ser Pedro Martín Aguirre, de 29 años, casado, natural de Bilbao y que usó también el nombre de Antonio Ondarra; fué puesto a disposición del Juzgado de guardia con el cheque y su correspondiente atestado.

Tiene antecedentes y está reclamado con fecha anterior y participación en algunas fechorías por el estilo todas por asuntos de dinero élficitor, dice tener un cómplice que aunque la policía se supone sea una evasiva en descargo suyo se hacen gestiones para descubrirlo.

El servicio llevado a cabo por nuestro paisano y amigo señor López Llamas, ha sido muy elogiado por sus superiores, los cuales le han felicitado por el éxito que le ha coronado, a cuya felicitación unimos la nuestra, deseando que en ocasión oportuna sea recompensado en su carrera.

Llegada del gobernador

A la una de la tarde, con cuatro horas de retraso, ha llegado a nuestra ciudad el gobernador civil de esta provincia don Pascual Testor, acompañado de su señora y familia.

En la estación esperaban a la primera autoridad de la provincia el que era gobernador interino señor Rianza, el alcalde accidental señor Medina y otras personas.

De la estación se dirigió el señor Testor al Gobierno Civil, posesionándose inmediatamente del mando de la provincia y cesando por tanto el señor Rianza, presidente de la Audiencia provincial de esta ciudad.

Reciba nuestro respetuoso saludo de bienvenida el nuevo gobernador, a quien deseamos acierto en el difícil cargo que se le ha conferido en estos momentos de renovación.

PARADOJAS

La filiación. No murmuramos de los nuevos gobernadores. Como no tengo ninguna razón en contra de ninguno de ellos, hasta que se demuestre lo contrario—y ojalá no se demuestre nunca de ninguno—pensamos que son todos aptos, inteligentes, íntegros y discretos; los mejores poncios, en fin, que para las provincias españolas podíamos desear.

Sin embargo, preciso es reconocer que, salvo excepción, nacen a la vida gubernativa con pecado de origen. Necesitan el sacramento del bautismo y se nos ocurre quién se lo podrá administrar. ¡Como no se purifiquen ellos mismos! Eso pronto lo hemos de ver.

Pero conste que hemos sufrido una nueva decepción del nuevo Gobierno. Sólo nuevos gobernadores de la hornada no tienen filiación definida en los partidos políticos; seis jefes del Ejército, un catedrático, un abogado del Estado y un jefe de administración. Los demás son políticos caracterizados. Diputados o exdiputados, exgobernadores, hombres cuyo mejor título a la prebenda es el haber servido en filas de un partido de turno o de oposición.

Y como habíamos quedado en que, por lo menos esta vez, se querían hacer unas elecciones leales, sinceras, sin intervención alguna de los gobernadores, claro está que tales nombramientos nos parecen poco a propósito para realizar dichos proyectos. La clasificación es curiosa; prietistas, romanistas, ciervistas, regionalistas en ponderada proporción. Ni un datista por milagro, ni un izquierdista, ni uno de los partidos o agrupaciones que por haberse negado a apoyar al

Gobierno pueda considerarse representante de la oposición.

Así, los nuevos gobernadores no sólo presentarán en sus provincias al Gobierno gubernativos y ejecutivos, de agentes o delegados políticos, sino también civiles, que debían ser opacos, se hallará fielmente reflejada la imagen política del Gobierno de Madrid.

¿Se reflejará también en el espejo de las urnas electorales? ¿Saldrán diputados, en la misma proporción de filiaciones que salieron los gobernadores? Si así ocurre, nadie nos quitará de la cabeza que los gobernadores han fluido en la elección. Podrá no ser cierto; pero lo creamos así, y una nueva decepción añadiremos a la primera.

Tenemos, pues, derecho a recusar a los nuevos gobernadores. Ya sabéis el cuento de la gata que por arte mágico se transformó en señora: un día, en plena fiesta, se transformó en señora, pero al día siguiente, al amanecer, arrastró persiguiendo a un ratón. A pesar de eso, los nuevos gobernadores, en el momento preciso se sentirán gatos. ¡Y los ministros (de la misma familia de ellos) desevolvemente perdonarán.

No era este el trato. Y sobre todo, no era esto lo ofrecido. ¿Serán leales y sinceras las elecciones? ¿No intervendrán en ellas nuestros gobernadores? Aunque así fuera, no creería nadie. Nadie puede creer, en elección que un alcornoque dé peras. Y es un hecho que nuestros gobernadores no son precisamente perales. Su árbol político lo conocemos bien. De variadas especies, es cierto, pero tan ser, pero perales, precisamente perales ninguno.

El comedor escolar

Su inauguración

Como adelantábamos en nuestro número de ayer, hoy a las doce y media ha tenido lugar el solemne acto de inauguración, no por vez primera, pero ya el actual inspector de Primera Enseñanza don Apolinar Casado, lo presidió y llevó a cabo hace unos cuantos años, teniendo que suspender su manifiesta obra por falta de recursos para continuarla.

Más hoy, lo que pudiéramos llamar continuación de aquélla, ha resurgido al impulso y buena voluntad del profesorado femenino, congratulándose de que, bajo sus auspicios, llenen los buenos propósitos que animan a las iniciadoras de la idea.

El acto preliminar de la comida lo tuvo lugar en el amplio salón de la escuela de párvulos ocupando la presidencia el Ilmo. Señor Obispo de la Diócesis, que tenía a sus lados al señor Director del Instituto, Director de la Escuela Normal de Maestras concejal señor Gandarillas y Delegado Regio de Primera Enseñanza señor Infante, ocupando el resto del salón distinguidas damas y señoritas, todas las profesoras de la Normal y profesores de las escuelas a más de todos los alumnos que cursan la carrera del magisterio.

Principió el acto, con un bonito discurso del presbítero don Vicente Martín en extremo notable, por las brillantes ideas que apuntó y que dejó impresas en cuantos le escuchamos.

Siguió a éste la profesora de pedagogía de la Normal doña Gregoria García, quien en sentidas frases, man-

AMOR DE MUJER

NOVELA

DE ALBERTO GAMBÁ

CAPÍTULO IV

EL DOLOR DE UN POETA

el ilustre marqués de Casa-Gutiérrez, el prestigioso fabricante de macarrones y el insigne caballero de la orden civil de Carlos III, daba vueltas alrededor de la mesa del comedor cantando como un párvulo los versos del Mamburú:

No sé si para Pascua o para Navidad Do-re-mi, do-re fa.

Eva se crió con admirable salud. La leche jugosa de la asturiana inyectó en su sangre los sanos ingredientes envasados en sus ubres de vaca montañesa. A los cinco años de edad estaba agíl y fuerte. Su cara morena tenía la bermeja coloración de las manzanas maduras. Los ejercicios al aire libre completaron el desarrollo de su cuerpo. Con destreza felina brincaba y trepaba a los árboles, dando pruebas de una resistencia incomparable. Corriendo parejas con la fuerza física, aumentaron con el tiempo las gracias de su cara.

En Eva tenían los padres puesta toda su ilusión. Ella sería el paraíso que brindaba el porvenir a los

marqueses de Casa-Gutiérrez. Rosario soñaba con la idea de que fuese la que aumentara el lustre del marquésado en la granjería artificiosa de los salones. Don Gaspar veía en la hija el consuelo de su vejez que cerrase sus ojos a la muerte con un beso, resumen de todos sus anhelos y premio que el cielo concedía a los sacrificios de una vida larga y laboriosa.

Han transcurrido veinte años. Eva era una mujer en plena juventud. Su cuerpo tenía majestades de reina y gallardías de heroína. Sus bellos ojos negros fulgían chispas de lumbre, reflejos de ardientes deseos dormidos en el fondo del alma. Los senos robustos y firmes palpitaban con fuerte ritmo. En los labios rojos como los madroños se plegaban locas sonrisas sensuales.

Todo en ella era bizarro. Desde la arrogancia señorial de los andares hasta la brava fijeza de las miradas poseía un sello de noble gentileza. Su pecho parecía mezcquita de un alma mora. A través de las pupilas ensoñadoras veíanse hondas negruras de misterio que ventilaban bajo la seda de las pestañas. Aquellas sombras hechas luz por el incendio de la fiebre encubrían el tedio de un corazón solitario. Apesar de tantos encantos naturales era una mujer frívola a las profundas emociones del amor.

Dentro de su cuerpo había enterrada una juventud muerta. El perenne arrebol de la cara ocultaba la

lobreguez en que se consumía el alma. Los ojos describían al mirar bellas mentiras. Sus risas se helaban al adentrarse en los labios. La belleza estatuaría de su cuerpo era mortaja de un espíritu vencido. Educada en un ambiente de convencionalismos, vivía de rutina sin darse cuenta de lo que era el mundo. Su misión en la tierra parecía no ser otra que la de servir de lujoso marco al título de marquesa.

A formar esta idiosincrasia suya contribuyó eficazmente el carácter de la madre. Rosario inculcó en su ánimo ideas de dominio y de soberbia. En la vida íntima de familia vivió siempre Eva la rigidez de un cariño frío y ceremonioso. Desde muy niña vivió al padre someterte a los caprichos de Rosario. Jamás los sorprendió riendo en franca armonía. Después de las comidas cada cual salía por distinto camino. Don Gaspar marchaba a sus negocios. Rosario se encerraba en su escritorio y allí permanecía horas enteras dedicada a los trágicos de presidir asociaciones piadosas.

Eva no recordaba haber visto nunca a sus padres embelesados en una conversación. Los diálogos entre ellos eran breves y secos. Concretaban sus razones en pocas palabras y se separaban indiferentes.

También observó Eva que su madre era la que con absoluta independencia solventaba los asuntos de familia. La voz de don Gaspar solo cumplía oficios consultivos. Este divorcio de las almas, unido al engrimiento de Rosario, le hizo creer en la inferioridad del hombre con relación a la mujer. A don Gaspar lo vivió siempre dominado por Rosario. Esta misma observación tuvo también ocasión de confirmarla en

la vida de sociedad. En ella vivió a los hombres inclinarse ante las damas reverentes y dóciles. Compadecidas las mujeres de tanta sumisión los invitaban a levantarse. La galantería del hombre no significaba para Eva el tributo de cortesía al sexo, sino el vasallaje rendido a la soberanía de la hembra.

Eva tenía el convencimiento de que la mujer era un ser inaccesible al dominio de los hombres, un espíritu superior y perfecto que descendía de su tronco de nubes para aliviar con el sedante de su amor las ansias de los enamorados. Para ella eran pequeños todos los hombres. Únicamente conseguían elevarse cuando se acercaban a la mujer para pedirle amor. En los demás momentos de la vida descubrían su insignificancia. Para ganarse el cariño suplicaban. Cuando no podían lograrlo de este modo, lloraban, se rendían y algunos llegaban a cometer el disparate de suicidarse en el delirio de la desesperación.

A juicio suyo las mujeres eran más fuertes que los hombres y tenían más recursos para defenderse. Las mujeres que se odian no pasan por el ridículo de batirse para salvar sus agravios. Les basta con aborrecerse y acumulan coraje para cuando les llegue la hora de tomar venganza. Entonces, ciegas de furia, nerviosas y desencajadas, se muerden y desangran sin padridos ni pamplinas. Por todos conceptos encontraba Eva a la mujer superior al hombre. Como actrices de la farándula social las suponía con cualidades insuperables. En la esgrima de los ojos tenían mágicos artificios para vencer. El misterio de sus pensamientos era impenetrable a las investigaciones de los psi-

Conferencias Telefónicas

Madrid 4

"La Gaceta"

En la de hoy se publica una disposición fijando el precio de la gasolina durante el actual mes.

Manifestaciones de Villanueva.

Están siendo objeto de muchos comentarios las manifestaciones que el presidente del Congreso ha hecho a periodistas respecto al momento político.

El señor Villanueva ha dicho que cada día que transcurre más se ratifica en la nota que le entregó a don Alfonso cuando fué consultado.

Refiriéndose al Real decreto sobre requisición del ministro de la Guerra, ha dicho que seguimos entretenidos en luchas bizantinas sobre si se han de disolver o no las Cortes y mientras tanto no hay Cortes, ni se hace nada.

También ha dicho el señor Villanueva, que todas las disposiciones que se publican carecen de la eficacia necesaria.

La amnistía

El periódico «El Herald» publica un interesante artículo hablando de la amnistía y dice que aplazar por más tiempo la concesión, es aumentar el peligro fundamental al que conducirá la inconsciencia de los gobernantes.

Con objeto de hacer propaganda en pró de la amnistía se dice que en breve marcharán a provincias los señores Pablo Iglesias y Melquiades Alvarez.

La situación política

Siguen los comentarios acerca de la actual situación política, censurándose al Gobierno por haber olvidado los problemas importantes que embargan la atención pública.

Los políticos coinciden en que el Gobierno debe presentarse a las Cortes sin dilación alguna y el no hacerlo es una prueba más de su alarmante situación. La opinión general de los que ven más en los asuntos políticos, reclama pronta reapertura del Parlamento porque solo así pueden afrontarse los difíciles problemas para todos latentes.

¿Huelga general?

Circulan rumores sobre la proximidad de una huelga general, fundamentando esta creencia en que la manifestación celebrada en Barcelona fué nada más que un preludio de las repetidas gestiones que se realizan, como se ha anunciado, para la huelga general.

Carta de queja

En términos muy respetuosos pero enérgicos han dirigido al ministro de la Guerra una carta los suboficiales, brigadas y sargentos en la que exponen diversas quejas y protestan de lo que ellos creen un desprecio en que se les tiene y fundan tal abandono en lo ocurrido desde primero de Junio pasado.

Jugan ridículo, por lo que a ellos se refiere, el aumento establecido en los haberes, y estiman una desigualdad irritante la prohibición del uso del impermeable.

La carta termina afirmando que ellos demandan justicia respetuosamente; pero que si no la obtienen, la impondrán por sí mismos, sea como fuere.

Los empleados de Hacienda

Se ha asegurado que las Juntas de defensa de los empleados de Hacienda se habían reunido tomando el acuerdo de renunciar a la bonificación extraordinaria que el gobierno les había concedido.

Posteriormente se ha desmentido que hubieran renunciado a dicho subsidio.

Campaña regionalista

El jefe de los regionalistas Sr. Cambó, ha manifestado que la conferencia que pronuncie en el Ateneo de Sevilla, será la primera de las que proyecta celebrar para propaganda del regionalismo.

También ha dicho el leader catalán que se formarán núcleos regionalistas para propagar el regionalismo y fomentar los intereses de cada región.

En la Presidencia

El marqués de Alhucemas nos recibió esta mañana a las doce a los periodistas manifestándonos que había conferenciado con el ministro de Marina, señor Gimeno, para tratar de las reclamaciones que hacen a España los gobiernos extranjeros.

Siguió diciéndonos el señor García Prieto que para desmentir las fantasías que se hacen acerca de las Juntas de Defensa el ministro de la Guerra facilitará una nota oficiosa a la prensa.

El señor Ventosa—continuó diciéndonos el jefe del Gobierno—aclarará el decreto, concediendo una bonificación a los suboficiales, brigadas y sargentos del Ejército.

Por último el presidente nos dijo que el ministro de la Gobernación había dirigido una orden circular a los gobernadores civiles y que se refiere a la real orden sobre nombramientos de alcaldes.

Nombramiento

Ha sido nombrado vicepresidente del Instituto de Reformas Sociales, el exministro señor Vizconde de Eza.

Con tal motivo no presentará su dimisión el presidente don Gumersindo Azcárate.

Visita a un ministro

Una comisión de Cataluña presidida por el Obispo de la Seo de Urgel ha visitado al ministro de Fomento señor Alcalá Zamora para exponerle la conveniencia de que el gobierno tome la subasta de las obras del ferrocarril que se proyecta construir en Ripoll, caso de que se declare nuevamente desierta.

También dicha comisión habló al ministro acerca de las obras que Francia piensa hacer en el lago Labo, para evitar que desemboque en el Mediterráneo por España.

El carbón de Asturias

Se nos ha entregado el resumen del carbón que ha salido en el mes pasado de las minas de Asturias.

Ascende a la cantidad de 147,000 toneladas.

Conmemorando a su Patrona

Con motivo de ser hoy Santa Bárbara los ingenieros de minas han celebrado una función religiosa en la iglesia de San José.

A mediodía se reunieron en el restaurant Fournier, donde celebraron un banquete, al que asistió el ministro de Fomento.

El presidente del consejo de minería pronunció un discurso, haciendo un resumen de lo ocurrido en el cuerpo de minería durante el año.

El señor Alcalá Zamora, pronunció un elocuente discurso en el que hizo constar la concesión de cruces a los ingenieros señores Palacios y Mayanas y la ayuda que les ha prestado S. M. el Rey.

Alcalde republicano

Dicen de Valencia que esta mañana se reunió el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para nombrar alcalde, según la Real orden del ministro de la Gobernación.

Resultó elegido alcalde el concejal republicano señor Miró.

R. ALONSO

FOTOGRAFO

Don Sancho, 11. Hay Ascensor
VEA V. MI ARTISTICA EXPOSICION

ESPECIALIDAD EN AMPLIACIONES

Las Gotas concentradas de
HIERRO BRAVAIS
son el remedio más eficaz contra
ANEMIA CLOROSIS, DEBILIDAD
Todas Farmacias o Droguerías. Descartese de las Imitaciones.

Manuel Santa Cruz

PRACTICANTE

en Cirujía menor y pedicura

Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros y todo lo concerniente a Cirujía.

También se pasa a domicilio
Se vacuna todos los días
MAYOR REAL., 107.—PALENCIA

MERCADOS

PALENCIA, 4.—Es el de hoy un hermoso día, verdaderamente primaveral y sin duda debido a esto y a que los labradores no tienen casi nada que hacer en el campo, el mercado se ha visto en extremo concurrido, siendo pequeña la plaza para situarse el gran número de carros que han concurrido, de éstos más con cebada y legumbres que con trigo.

Muéstranse los labradores muy contrariados ante la pertinaz sequía, que pone en peligro la próxima cosecha de no venir pronto las lluvias.

Los precios a que ha cerrado hoy el mercado han sido: (trigo a 71 reales la fanega de 92 libras; cebada a 52 de 70, centeno a 60 y avena a 34.

VALLADOLID, 3.—Mercado del Canal.—Las entradas de trigo en este mercado fueron hoy unas 150 fanegas que se pagaron a 75'50 y 76 reales las 94 libras—pesetas 43'64 y 43'92 los 100 kilos.

Tendencia firme en los precios.
Mercado del Arco.—En este mercado del detall se vendieron hoy unas 300 fanegas de trigo en clase buena que se pagaron alrededor de 76 reales las 94 libras—pesetas 43'92 los 100 kilos.

También se vendieron unas 200 fanegas de trigo a 75 y 75'50 reales las 94 libras—pesetas 43'36 y 43'64 los 100 kilos.

Los precios continúan firmes.
MEDINA, 3.—Las entradas de trigo en este mercado fueron hoy unas 300 fanegas que se vendieron a 75 reales las 94 libras—pesetas 43'36 los 100 kilos.

La cebada se cotiza de 50 a 51 reales fanega, algarrobas de 56 a 57, avena de 35 a 36 y centeno de 56 a 57.

PEÑAFIEL, 3.—Las entradas de trigo en este mercado fueron hoy unas 1000 fanegas que se vendieron a 72 reales las 94 libras—pesetas 41'63 los 100 kilos.

El centeno se pagó a 58 reales fanega, cebada a 51, avena a 32 y yeros a 58.

Por ferrocarril salieron un vagón de trigo para Barcelona, uno de harina para Sabadell y otro de salvados para Valladolid.

Tiempo bueno.
AREVALO, 3.—En el mercado de ayer se vendieron unas 100 fanegas de trigo a 73 reales las 94 libras.—pesetas 43'20 los 100 kilos.

El centeno a 55 reales, cebada a 52 y algarrobas a 62.

Se vende la harina extra superior a 51 pesetas los 100 kilos, primera buena a 50 y segunda ó de todo pan a 49. Tercerillas a 17 reales arroba, cuartitas a 15, comidillas a 13 y salvado de hoja a 12.

Tendencia firme y tiempo seco.
RIOSECO, 3.—En este mercado del detall se vendieron unas 300 fanegas de trigo a 73 y 73'50 reales las 94 libras—pesetas 42'20 y 42'49 los 100 kilos.

El centeno se cotiza a 56 reales, cebada a 53, avena a 37, yeros a 60, tijos y muelas a 60.

Harinas superiores a 24'50 reales arroba, buenas a 24 y corrientes a 23'50. Tercerillas a 18, cuartitas a 15, comidilla a 13 y salvado de hoja a 12'50.

Tendencia firme y tiempo seco y frío.
BARCELONA, 3.—Los compradores de trigos siguen mostrando una excelente disposición para concertar operaciones, pero la falta de oferta vendedora reduce a su mínimo el número de las transacciones que se llevan a efecto.

Los precios siguen muy firmes.
Se ha vendido trigo de Salinas, Tarancón, Jadraque y Coca a 77; Salamanca a 76; Valladolid y Palencia a 77 y Llerena a 76'50.

Por ferrocarril llegaron en los dos días pasados, 112 vagones de trigo, 17 de harina, 1 de avena, 1 de cebada, 1 de muelas y 1 de arvejonas.

Boletín Religioso

Miércoles, 5.—San Sabas, abad y Santa Bárbara.

En San Miguel y Santa Marina, sexto día de Novena, como el día anterior.

Lo mismo en San Francisco.

leyó unas cuartillas, que el público escuchó con agrado, premiándola como al señor Matía, con nutrida salva de aplausos.

Cerró esta parte el Delegado regio de 1.ª enseñanza señor Infante, a quien si mal no entendimos por la distancia que nos separaba, se nos figuró escuchar que hablaba como Delegado dimisionario, frase que no dejó de llamarnos la atención.

Después nos trasladamos todos a una de las galerías donde en tres largas mesas tomaban asiento sesenta niños y niñas, que esperaban la hora del reparto de la comida.

El Ilmo. Sr. Obispo después de visitar las cocinas dirigió breves palabras a los niños, terminando por enviar su bendición, abandonando aquel lugar.

No hemos de terminar estas breves líneas sin antes enviar nuestro aplauso para las iniciadoras y ofrecerles nuestra cooperación, alentándolas a que no desmayen en la obra humanitaria que han emprendido.

NOTICIAS

En la sesión que mañana celebrará nuestra Corporación municipal, si se reúne suficiente número de señores concejales, se tratarán los asuntos siguientes:

Acta de la anterior.

Nombramiento de alcalde.

Oficio del contratista de las obras del Lavadero, participando hallarse éstas terminadas, a los efectos de la recepción provisional de las mismas.

Instancias solicitando permiso para obras particulares.

Idem sobre concesión de sepultura en el Cementerio general.

Idem pretendiendo autorización para establecer un depósito doméstico a los efectos del impuesto de consumos Disposiciones.

Por la Sección Administrativa de Primera Enseñanza de esta provincia ha sido nombrado maestro interino de la escuela del tercer distrito de esta capital don Blasco Pinto Farrás; para la de Villota del Páramo don Mariano González Gil, y don Angil Soto Rejón para la de Pozuelos del Rey.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana los libramientos siguientes:

Don Francisco Pérez, 74.900 pesetas y el señor Administrador de Correos, 139'50.

Por la policía de esta capital ha sido detenido el sujeto José Rodríguez Lucena, de 32 años, natural de Arroyo del Puerco (Cáceres), quien por indocumentado ha sido expulsado de la ciudad.

En la «Gaceta» de hoy se inserta la resolución del Consejo de Estado en virtud de la cual se deja sin efecto el reglamento provisional del cuerpo de secretarios municipales.

Por ello el secretario de este Ayuntamiento nuestro particular amigo señor Vázquez, interpretando el sentir de sus compañeros de la provincia, ha dirigido un telegrama al de la Corte expresándole su profundo sentimiento ante la destrucción, por aquél acuerdo, de los trabajos y esperanzas que durante muchísimos años han abrigado los individuos pertenecientes al secretariado español.

Según verán nuestros lectores en la orden del día para la sesión ordinaria que celebrará mañana el Ayuntamiento figura, entre otros asuntos, la elección de alcalde, que según indicamos ayer es casi seguro recaerá en nuestro amigo que cesó ayer don Carlos Martínez de Azcoitia.

En la sesión que ayer noche celebró la Comisión provincial, fué nombrado regente de la imprenta de la Diputación el oficial primero de la misma don Mariano R. Colmenares y para ocupar la vacante que deja éste el primer oficial de los talleres de nuestro periódico, don Pantaleón Soto.

Nuestra enhorabuena a ambos.

Con fecha 12 del pasado mes de Noviembre se ha publicado una real orden de Fomento en la que se dispone que por las distintas empresas explotadoras de minas de carbón se comunique semanalmente a la Dirección General de Agricultura relación de

sus contratos pendientes de cumplimiento, indicando la cantidad comprometida y aun no servida, el nombre y domicilio del adquirente, el punto de destino y el que se considere más adecuado para el embarque o carga y la fecha de cada contrato, a fin de que ordenados esos datos puedan ser utilizados por la Dirección general de Obras Públicas para facilitar las determinaciones de ésta en materia de transporte marítimo y terrestre.

Habiendo quedado vacante la escuela del tercer distrito de niños de esta capital se anuncia su provisión por concurso entre maestros de la misma, conforme determina el artículo 61 del Estatuto general del Magisterio, dando un plazo de quince días, contados desde hoy en que aparece este anuncio en el «Boletín Oficial» para que los interesados puedan presentar sus instancias en esta Sección administrativa de 1.ª enseñanza.

Recaudado por consumos:
El día 3 de Dbre. de 1916. . . 786'33
El día 3 de Dbre. de 1917. . . 837'59
Diferencia en más. . . 51'26

El mitin Maurista

Según vemos en el órgano del Maurismo «La Acción» de Madrid, en el mitin que tendrá lugar el próximo domingo en el Teatro de esta capital, tomarán parte los señores Ossorio Galardo y don Manuel Maura, y si el mitin que se celebrará el sábado en Orea se, termina a hora en que se pueda tomar el tren, vendrá a Palencia el director de aquel colega señor Delgado Barreto, en cuyo caso hablará también en el mitin.

Nos dice nuestro corresponsal de Saldaña que ha regresado de Madrid, donde ha pasado algunos días el culto abogado y diputado provincial don Bleuterio Isla.

REGISTRO CIVIL
En el Juzgado Municipal se han inscrito con la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Lucía Asenjo González, viuda, de 58 años, Mayor antigua, 27.—Francisco Fernández Mancho, casado, de 64 años, Santo Domingo de Guzmán, 19.

Nacimientos.—Asunción Palezuela Salvador, hija de Vicente y Josefa, Niños de Coro, 4.—Elisa González González, de Busebio y Paulina, José Canalejas, 24.—Francisca Villumbrales Antolia, de Octaviano y Sofia, Pairedes de Monte.

NUEVO INVENTO
SIR contra las Almorranas
Fuentes e Hijo
y demás Farmacias

Instalaciones de luz eléctrica

Le interesa a usted antes de hacerlas o ampliar la que ya tenga, conocer los precios que le da la casa Nicolás de Lomas, calle Mayor Principal, número 56-58, que tiene un completo surtido de todas clases de materiales aplicados a la electricidad.

ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago e intestinos con el Elixir Estomacal de Sain de Caries. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Insidias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, diarreas y acidez del estómago. Hipercidria, gastritis, anemia y clorosis con dispepsia: repáranse los estómagos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiespasmódico. Vigencia del estómago e intestinos, el estómago como más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

Se vende en las principales farmacias de Madrid y Seville, 30, MADRID. Se vende también en todas las ciudades.

Se vende en las principales farmacias de Madrid y Seville, 30, MADRID. Se vende también en todas las ciudades.

Se vende en las principales farmacias de Madrid y Seville, 30, MADRID. Se vende también en todas las ciudades.

Se vende en las principales farmacias de Madrid y Seville, 30, MADRID. Se vende también en todas las ciudades.

Se vende en las principales farmacias de Madrid y Seville, 30, MADRID. Se vende también en todas las ciudades.

Se vende en las principales farmacias de Madrid y Seville, 30, MADRID. Se vende también en todas las ciudades.

Se vende en las principales farmacias de Madrid y Seville, 30, MADRID. Se vende también en todas las ciudades.

Se vende en las principales farmacias de Madrid y Seville, 30, MADRID. Se vende también en todas las ciudades.

Se vende en las principales farmacias de Madrid y Seville, 30, MADRID. Se vende también en todas las ciudades.

Se vende en las principales farmacias de Madrid y Seville, 30, MADRID. Se vende también en todas las ciudades.

Se vende en las principales farmacias de Madrid y Seville, 30, MADRID. Se vende también en todas las ciudades.

Sanatorio Quirúrgico del DR. MADRAZO

SANTANDER
TELÉFONO 491

En este Instituto se trata todo género de afecciones de **CIRUJÍA**. Los 20 años que lleva desde su fundación y su numerosa estadística garantizan los resultados.

Para que todas las clases sociales puedan disfrutar de los beneficios de esta Clínica, se hallan establecidas tres categorías: pagando por estancia **VEINTE pesetas** en primera, **DIEZ** en segunda y **CINCO** en tercera.

En las dos primeras clases puede el enfermo estar acompañado de un individuo de su familia ó algún sirviente. Las consultas por escrito, se dirigen al Director, y para otros detalles al Gerente D. Luis Polo y Español.

Fábrica de Mantas de Lana

Con los últimos adelantos conocidos en esta industria

HIJOS DE ORTEGA SUAZO

Variado surtido en mantas para cama y para ganado

FABRICA: Prado de la Lana. DESPACHO: Mazarqueros, 1 y 3

PALENCIA

Especialidad en caprichosas mantas bordadas para regalo.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 6 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires, el día 9 y Montevideo el 8.

Línea de Nueva York, Cuba Méjico

Servicio mensual saliendo de Génova (facultativa) el 21, de Barcelona el 26, de Málaga el 29 y de Cádiz el 30, para Nueva York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

Línea de Cuba Méjico

Servicio mensual saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21 para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 16 de cada mes, para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite pasaje y carga con transbordo para Veracruz, Tampico y puertos del Pacífico.

Línea de Filipinas

Ello que resta de año se realizarán los siguientes viajes a Manila, saliendo los vapores de Barcelona el 10 de Octubre y 16 de Noviembre, para Por-Saïd, Sues, Colombo, Singapur y Manila.

Línea de Fernando Pó

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Valencia el 5, de Alicante el 7, de Cádiz el 7, para Fernando, Casablanca, Masagón (facultativa), Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África. Regreso de Fernando Pó el 2, saliendo las isletas de Canarias y de la Península indizadas en el día 10.

Línea Brasil-Plata

Servicio mensual saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña, Vigo y Lisboa (facultativa) para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Rio Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros a quienes la Compañía de transporte marítimo les ofrece el trato más cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

¡AGRICULTORES!

Abonado con Nitrato de sosa de Chile. Es un abono excelente para toda clase de cultivos. Se vende en todas las casas importantes

que se dedican al comercio de abonos. Informes y folletos gratis para su aplicación dirigiéndose al «Comité del Nitrato de Sosa de Chile.» Almirante, 19, Madrid.

Aceltes y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse a la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

GUTIERRÉZ Y ALONSO

Hotel Villa Paos - (VALLADOLID)

Importadoras y únicos depositarios en Castilla de los aceites Bedford y Proti Company.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlo

Arboles frutales

Grandes viveros de Santiago Valpuesta é Hijos, Mayor pral., n.º 177. Se remite catálogo de precios, a quien lo solicite.

MULAS

Se vende un par, de edad cerrada, de siete cuartas y seis dedos. Darán razón Pedro Villaboz, de Magaz.

CASA EN VENTA

Una en la Plaza Mayor de Fuentes de Nava, muy apropiado para comercio, almacén, confitería o cualquiera otra industria. [Razón, Sotero Ibáñez, en dicho pueblo o en esta capital, Plazuela de la Catedral, 18.

A los ganaderos

Don Fídel Ruiz de los Paños, Inspector provincial de Higiene y Sanidad Provincias de Palencia.

CERTIFICADO: Que el día 23 de los corrientes fué una visita a la Dehesa del Espinar, enclavada en los términos municipales de Becerril de Campos y San Cebrián, reconociendo todo el ganado allí existente, sin encontrar en ellos síntoma alguno de enfermedad ni infecto contagiosa ni esporádica.

Y para que así conste expido el presente certificado en Palencia a 26 de Noviembre de 1917.—firmado: Fídel Ruiz de los Paños.

Atención

En la Plaza Mayor, n.º 17 letra B. Se compra todo y se da dinero por dentaduras postizas, sacos usados, botellas, metales, muebles y camas, también se vende a prueba máquina de Singer. No olvidarse, Plaza Mayor, número 17, B, hay puerta accesoria para compras y avisos, de siete de la mañana a las diez de la noche.

SE VENDE

Un coche familiar seminuevo, de seis asientos. Dirigirse a Arturo Ortega, en Villamartín.

PATATAS

Se venden doscientas o más arrobas, en junto o por sacos, en la huerta del Frontón, frente a la cárcel.

AMA DE CRÍA

casada, de 28 años de edad, con leche de 8 días desea criar en su casa. Informes: Eduardo Gómez, en Villamediana

Tenedor de libros

Se necesita uno que sepa su obligación, para escritorio fuera de la capital.

Informarán, en esta Administración.

Se venden

Tres pares de piedras francesas en buenas condiciones de un metro treinta centímetros de diámetro.

Seis cerdos de peso once a doce arrobas.

Para tratar en el Molino Harinero de Buenavista de Valdavia.

SE VENDE

Un coche familiar de 6 asientos en muy buen estado y un juego de guarniciones nuevo de tronco, color avellana y hebillaje niquelado.

En esta administración informarán.

Hipotecas

a interés legal y crédito a personas de garantía.

Informes de condiciones: E. Bravo, Fernández Cubas, 29, Valladolid.

Se vende

un macho de labranza, de 14 años, alzada 7 cuartas 2 dedos.

Dirigirse a Dámaso García, almacén de drogas, Palencia.

Se vende

una pila de piedra para sguz, superior, en Calzada de los Molinos.

Antonio Escudero.

Centro Vitícola Riojano Alavés

PROPIETARIO Y VITICULTOR
Vicente Enciso Aguirre
Laguardia (Alava)

Grandes criaderos de Vides Americanas. Variedad y selección en ingertos y Barbados de uno y dos años.

Para precios y demás detalles, dirigirse al propietario en Laguardia (Alava).

NOTA.—Todos los viveros de esta casa están bajo la inspección de señor Ingeniero Agrónomo de la provincia.

ALONSO HIJOS

Única casa en Palencia que cuenta

con completos talleres de:

Imprenta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere

Despacho: Mayor pral., 71
Talleres: Gil de Fuentes, 23

LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases, cuadernos, etc.

PARA vestir con elegancia y a la última moda las señoras, deben adquirir algunos de los muchos figurines que se venden en la librería de Alonso Hijos, Mayor, 71.

Recibos de Lotería

En la imprenta de este periódico se venden cuadernos talonarios para los que dan participaciones para el sorteo de la de Navidad.

¡¡Labradores!!

El mejor y más barato engrase para máquinas agrícolas, es el aceite mineral ruso marca «Zar».

Precio de cinco bidones forma aceitera con tapón de rosca y diez kilos de aceite, quince pesetas, franco de todo gasto, sobre vagón en la estación de Valladolid.

Los pedidos han de hacerse acompañados de su importe, pro giro postal, a Gutiérrez y Alonso. Sociedad de Lubrificantes, «Hotel Villa Paos», Valladolid.

PARA LAS SEÑORITAS

Gran fantasía y novedad

ESTUCHES DE PAPEL Y TARJETAS DE VISITA

ALONSO HIJOS.—Mayor pral., 71

5.000.000

DE PESETAS salen de España anualmente por la importación de ESPECIALIDADES FARMACÉUTICAS.

Los Sres. Médicos podrían evitarlo recetando productos Farmacéuticos Españoles con lo cual se beneficiarían el comprador y las Industrias nacionales.

Precios al público de algunas de las Especialidades del Laboratorio de J. G. ESPINAR, de SEVILLA, comparados con sus similares extranjeros.

Precios extranjeros PESETAS	Nombre de las Especialidades.	Precios de la casa Espinar PESETAS
3'50	Cápsulas de Terpinol	2'25
5'—	Hemoglobina granulada	2'75
4'—	Jarabe Lactofosfato de cal	2'50
4'50	Id. Iodo-tánico fosfatado	2'50
4'—	Id. Rabano iodado	2'25
4'50	Kola granulada	2'75
1'50	Magnesia granular efervescente (bote pequeño)	1'25
6'—	Ovulos al Ictiol (caja 6 ovulos)	3'—
5'—	Peptonato de hierro en gotas	3'—
6'—	Vino de Quina y Cacao	3'—
6'—	Id. Quina ferruginosa	3'—
5'—	Id. Hemoglobina	3'—

Venta: Principales Farmacias y Droguerías.